

Le Luxembourg, à la grand-messe des geeks

Le Realab, star luxembourgeoise du Websummit au Portugal

Lisbonne. Surnommée le «Davos des geeks», le Websummit, grand-messe du numérique a ouvert ses portes, hier au Portugal, après avoir frôlé la faillite en 2011.

Plus de 53.000 participants issus de 15.000 entreprises de 165 pays exploreront la capitale portugaise, nouvelle ville hôte de cette conférence organisée pendant cinq ans à Dublin avant d'être délocalisée à Lisbonne. Ce sommet mondial des nouvelles technologies devrait avoir des retombées directes de 200 millions d'euros sur l'économie du Portugal, dont 50 millions pour l'hôtellerie, selon des estimations du gouvernement.

«Tout le réseau hôtelier en profite, avec des réservations en hausse de 10 à 15 %, car avec les ac-

compagnants, le Web Summit représente un univers total de 100.000 personnes», assure José Manuel Esteves, directeur général de l'Association portugaise de l'hôtellerie à l'Agence France Presse. Le secteur des transports en profite aussi, dont la compagnie aérienne nationale TAP, avec des ventes en hausse de 15 % pour les vols européens, tout comme les restaurants et les bars de nuit, lieux de rencontres privilégiés des habitués du Web Summit.

Double événement pour Bettel

Le Luxembourg participe à cet événement de quatre jours puisqu'un certain nombre de représentants de sociétés ou de start-up présentes au Grand-Duché y sont.

Comme sushi-cours.lu, un site qui propose des cours de cuisine, ou BomDia, un site d'information en langue portugaise. Et si The Outdoor journal and voyage, site de récits de voyages estampillé «Luxembourg» qui n'a rien à voir avec le Luxembourg, la petite société realab, à laquelle se sont associés Samsa Films et les studios Philophon, ne manquera pas d'intéresser un marché en plein développement: la société de Wesley Deglise, Bernard Michaux et Philippe Kohn développe des logiciels de réalité augmentée et de réalité virtuelle, surtout pour le secteur du cinéma pour l'instant. Virtelio a par exemple déjà reçu un prix. Elle permet de rendre un film interactif.

La Chambre de commerce organisera une visité guidée du Websummit, mercredi, avant une réception, dans la soirée, en présence du Premier ministre, Xavier Bettel, à l'invitation de l'ambassadeur de Luxembourg au Portugal, Jean-Jacques Welfring.

Le lendemain, jeudi à midi quarante cinq, le Premier ministre et ministre des communications sera un des intervenants d'une conférence sur la démocratisation de l'entrepreneuriat au côté de son homologue estonien Taavi Rõivas et du fondateur de Now Ventures, Shiza Shahid, Founder. Digital Lëtzebuerg et Luxinnovation seront aussi de la partie pour vanter le Luxembourg dans ce rendez-vous incontournable. T. L.